

EL GRITO DEL PUEBLO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año III

Guayaquil, Martes 5 de Octubre de 1897

Núm. 979

NOTICIAS POR EL CABLE

SERVICIO ESPECIAL

PARA

EL GRITO DEL PUEBLO

Instrucción Pública

NEW YORK, 4.—La cantidad votada en el presupuesto de esta ciudad para el sostenimiento de las escuelas primarias en el año escolar que principió el 1.º de Setiembre del presente año (1897) asciende a \$ 8,943,457.73 cts.

Se ha votado, además, una suma que asciende a más de un millón, para la compra y construcción de nuevos edificios.

Deuda española

LONDRES, 4.—La deuda actual de España es de \$ 1,765,000,000 (pesos oro), y los intereses que por ella pagan anualmente llegan a \$ 70,000,000. El total de las rentas no pasa de \$ 150,000,000, de manera que deducidos los intereses sólo quedan \$ 80,000,000 para atender a los gastos públicos.

La guerra de Cuba, según se ha asegurado, cuesta \$ 25,000,000 al año.

La situación rentística de España no es de lo más envidiable, sobre todo, si se toma en cuenta que los carlistas y los republicanos obligan al Gobierno a mantener un pie de fuerza de 80,000 hombres que no salen de la Península.

La manía guerrera

BREVLIN, 4.—El Emperador Guillermo prepara grandes maniobras para el ejército, en el que se harán simulaciones de operaciones de invasión.

Otra vez á Abitibiá

PARIS, 4.—Requisito el príncipe d'Orleans de la herida que sacó en el desafío con el Conde de Turin, próximamente partirá para la Abisnia equatorial á reunirse con su socio Mr. de Leonticff.

Anti-jingoismo

BREVLIN, 4.—La prensa censura acromento la actitud de los Estados Unidos en los asuntos de Cuba; y dice que la doctrina Monroe comienza á causar á Europa y que es un espantajo ridículo.

Beligerancia de Cuba

RIO JANEIRO, 4.—La Cámara de Diputados ha aplazado el debate de la moción sobre reconocimiento de la moción de la beligerancia de Cuba.

Estados Unidos y España

MADRID, 4.—El IMPARCIAL dice que es falso que el Ministro Woodford haya dado un ultimatum al Gobierno español en la conferencia que tuvo con el Duque de Tetián, porque asunto tan delicado sólo se ventila por medio de una nota oficial según las prácticas diplomáticas.

Lo único que dijo Woodford, es que en caso de que no se pusiera de acuerdo su Gobierno con el español sobre los asuntos de Cuba, Estados Unidos tendría que asumir una política en relación con las conveniencias americanas.

Ministerio griego

ATENAS, 4.—Ha renunciado Ralli primer Ministro y con él Theopisti, jefe de Interior; Skouloudis, de Negocios Extranjeros; Efthasios, de Instrucción; Triantafylakos, de Justicia; Sinopoulos, de Hacienda; y el coronel Thamadis, de Guerra.

El nuevo Ministerio se organizará de acuerdo con Delyanis; y Skouloudis continuará desempeñando la Cartera de Negocios Extranjeros.

Contra los cueros

PARIS, 4.—Los diarios censuran la creciente adición de toros que se

ha despertado en el mediodía de Francia.

Las Cámaras se van á ocupar de este asunto.

Los sustos de Falb

LIMA, 4.—Hay alarma en el pueblo por ser el 10 día crítico anunciado en las tablas de Falb y se teme se repita un temblor como el del 20 de Setiembre último; y no ha desvanecido este pánico el artículo publicado por el astrónomo Villarejo en EL COMERCIO. Muchas familias piensan ir á dormir á las huertas.

VIA GALVESTON

(Cablegramas del día 4)

MERCADO MONETARIO

Nueva York.—Cotizaciones: Plata en barras 56 1/2 y 56 1/4 centavos.

Pesos ecuatorianos, 43 y 45 centavos.

Los stocks avanzan en precios. Hay fuerte compra de ellos. El restante del Banco decrece en \$ 447,100.

Londres.—Plata en barras 26 1/2 peniques.

La plata más firme. El dinero muy fácil. Los precios de telas se mantienen aunque la materia bruta está más barata.

INGLATERRA

Londres.—Un gran incendio se desarrolló ayer á la media noche en el camino de Black Prian (frailes negros) antes de Quecnah. Ha ocasionado grandes daños. Las confiterías de Pascalls, los almacenes de Harcival, comercio contratista del Gobierno y otros edificios más, han quedado completamente destruidos.

ESPAÑA

Madrid.—El nuevo Ministerio ha quedado organizado con el siguiente personal: Sagasta, Presidente del Gabinete; Gamazo de Pinamas, Ramos Salvador, de Colonias; Romero Robledo, de Justicia; General Correa, de Guerra; Almirante Berdejo, de Marina; Moret, de lo Interior.

BRASIL

Rio Janeiro.—La cancillería francesa ha aprobado los preliminares del tratado para fijar la cuestión Amapa.

—La asociación comercial, con el apoyo del Gobierno, celebrará en Mayo próximo una exposición de productos industriales y agrícolas de los Estados Unidos, como carruajes, locomotoras, maquinarias, frutos de la agricultura, tejidos de algodón etc. Una comisión de fabricantes en Nueva York colecta los fondos.

—En Canudos ocurren frecuentes escaramuzas con considerable pérdidas de ambos lados.

—El Gobierno niega el contrato de haber arrendado los ferrocarriles á Rostchild. El Ministro francés la pedidó explicaciones sobre el artículo definitivo de la cuestión Amapa.

ESTADOS UNIDOS

Nueva Orleans.—Han habido 30 casos nuevos de fiebre amarilla y 3 muertos, lo que manifiesta que la epidemia va en creciendo.

Hasta hoy llega á un total de 258 casos, y parece que continuará aumentando.

GRECIA

Atenas.—Ha caído el Gabinete Ralli y le ha sucedido el de Zaimis que terminó á las doce de la noche los arreglos para la formación del nuevo Gabinete. Se cree que el Ministro de Relaciones Exteriores es el mismo que el del Gabinete anterior. Delyanis supone que el Rey lo apoyará y que no subsistirá el Gabinete mientras no sea él quien lo presida.

—Se confirma la noticia de la amonestación que la Francia hizo á Grecia, por conducto del Ministro de Relaciones Exteriores M. Hanriot, el día 30 de Mayo próximo pasado que refiriéndose á la situación internacional del país, dijo que cualquier ataque contra la dimisión era una amenaza para la existencia de Grecia independiente.

FRANCIA

Paris.—Torrenciales lluvias en los departamentos de Aube, Ariège (Haute Garonne) han destruido puentes é inundado aldeas. Grandes daños en general.

TURQUÍA

San Petersburgo.—Graves desórdenes han habido en Dambrowa y Poland: 4,500 trabajadores apedreados á los soldados, quienes hicieron fuego, matando á 3 de los revoltosos é hirviendo 4. El Gobierno ha enviado más tropa de refuerzo.

ITALIA

Roma.—No ha mejorado la salud del Papa, que está enfermo hace días; sigue bastante débil y se dice que ha tenido repetidos desmayos.

Las guardias oficiales del Vaticano observan estricta reserva sobre esto. Muchas discusiones hay respecto del probable sucesor, debido á la condición del Papa; además el Cardenal Satolli ha sido anunciado el Cardenal Serafino Yanelli y el Cardenal Parochi como probables para ser candidatos á la títara.

INDIA

Simla.—El General Jeffers tuvo un serio encuentro con los insurgentes de Tribesmen cerca de los Villos de Agrah y Gáthos, que se atrincheraron detrás de las rocas. Los Villos han sido destruidos. Los Tenientes Cox, Obrien y Brown Clayton muertos y el Teniente Peacock seriamente herido.

CHILE

Valparaiso. Se asegura que un banquero capitalista alemán ha ofrecido al Gobierno cien millones de dollars oro, con 40% de interés y 2 oje de amortización, para continuar los trabajos públicos, como ferrocarriles, etc.

—La armada chilena permanecerá de riguroso luto durante seis días por la muerte del General Baquedano.

Los funerales prometen ser muy suntuosos por los extraordinarios gastos que está haciendo el Gobierno.

—Las declaraciones del Ministro de Relaciones Exteriores no satisfacen la curiosidad del público y el pueblo pide que exponga con claridad lo que hay respecto á negociaciones entre el Perú y la Argentina.

—Antier en la tarde hubo aquí un gran incendio. El edificio de la Compañía «Mildmared» importadora de drogas ha sido totalmente reducido á cenizas. Las pérdidas se estiman en veinte mil pesos.

INTERIOR

PICHINCHA

QUITO.—Panóptico, Setiembre 25 de 1897.—Sr. Director de «El Grito del Pueblo».—Guayaquil.—Muy respetado señor:

La gratitud de nosotros es eterna con el señor Ricardo Franco actual director de este establecimiento; más hoy una negra nube ha eclipsado el brillo de una luminosa antorcha. Sabemos, pues, con profunda pena que la separación de este señor es verdadera, así es que quienes serán los que experimentan su inesperada y deplorable ida?...

El señor Franco, genuino liberal, y que ha sabido contemporizar con los indices que aquí nos encontramos,

los que no podemos sino lamentar su separación. Comprendamos que él ocupará un destino mucho mejor; pero, no mejor en cuanto á las impopulares simpatías que este señor se ha captado ante los que, doblegados por la desgracia de un acto primo, no dejan de reconocer el mérito.

Sírvase señor Director dar publicidad á la presente. Siéndoles los presos del panóptico sus muy agraciados y seguros servidores.—Francisco del Pantofo.

Archipielago Colón

Chatham, Setiembre 28.—En una balandra que sale de aquí para Guayaquil, va el señor Marcos A. Calderón, Jefe de este territorio, que en el poco tiempo que desempeña el puesto ha organizado un buen servicio de Policía.

En esta colonia reina, hoy pues, el mejor orden.

—Hay muchos deportados por contravenciones menores, que reclaman con justicia se les dé salvo conducto; pero sus reclamaciones no son oídas.

—Acaso hay justicia para los pobres, contemplaciones para los iletrados?

En todos los regimientos los deshe redados gimen bajo el yugo de la opresión.

Justo es que á las faltas se les aplique una pena relativa, pero el destierro perpetuo y prolongado, es algo como los destierros aborígenes de Clair.

—Respecto al vicario de la Isla de Santiago, del cual hablaban en un anterior correspondiente, nada puedo decir, pues aún no se efectúa la marcha exploratoria que se propuso, descubriéndose el volcán, el que existe en realidad, pues además de las probabilidades y datos anteriores, nos diecemos tripulantes de una balandra que pasó á cierta distancia de dicha costa, que vieron grandes lavarradas, toda una noche, que tardaron en pasar libre á aquella isla.

—Más adelante que se expedición que se propone descubrir, lo que hay marchará al regreso del señor Jefe Territorial quien formará parte de ella siendo uno de los más entusiastas promotores.

NOTICIAS POR TELEGRAMA

SERVICIO ESPECIAL

PARA

EL GRITO DEL PUEBLO

Onomástico.—Enferma

YAQUAQUE, 4.—Hoy ha sido objeto de afectuosas manifestaciones el señor Jefe Político de las personas más notables de la localidad, por ser su onomástico.

—Ha sido sacramentada la señorita Josefina Maridueña que se encuentra gravemente enferma.

Matrimonio.—Robo

QUITO, 4.—El coronel Ulpiano Paez y la simpática señorita Rosa Mena han contraído matrimonio.

—Al señor don Alejandro Carlot Génova le han hecho un robo de consideración.

Viajeros

BARAHONA, 4.—Hoy llegaron de la Capital los señores Lisardo García, hijo; y Francisco Icaza Bustamante.

Mañana seguirán viaje á esa.

Nuevo Ministerio

QUITO, 4.—Hoy se ha publicado bando nombrando Ministros de Estado, en el Despacho de Relaciones Exteriores, al Dr. Rafael Gómez de Latorre; en el de lo Interior, al Sr. Abelardo Moncayo. Encargado también del Despacho de Hacienda y de Guerra el General Nicanor Arellano.

CRONICA

Casa en Posorja
Se alquila la que pertenece al Sr. Dr. Francisco X. Aguirre Jado.
Para tratar, verse con el Sr. Juan Marcos.
1808 1 m. Setiembre, 15.

La familia del finado
CARLOS T. D. GRANADOS
agradece debidamente la atención piadosa de las personas que se dignaron acompañar los funerales.
Guayaquil, Octubre 5 de 1897
A Don T. Granados, Alejandro T. Granados, José B. Solomayor, Benigno T. Calderón, Julia de Sánchez, Clemencia V. de García.
N.º 1888

Al comercio
Los Intermedios, Agentes de las Compañías de Vapores «Kosmos» y «Merchants Line», participan que el desbarbado de la carga por dichos vapores, ya efectuado en nuestros muelles, á razón de 20 por ciento, según los conocimientos y sin culpa de los interesados, á que se refiere ya aviso «Todo por otros» Agentes y Representantes de las Compañías.
Nos queda, señores, igualmente, hacerlos cargo de otros embarques por este Puerto, y los interesados pueden entenderse con nosotros, al respecto.
885 y Octubre 5

Prevención
El Capitán de la gueta americana «Clas»... artículos al Comercio que no se inter... responsable por las deudas que contrajeron los tripulantes de su buque.
Guayaquil, octubre 5 de 1897.
1884 6 y Juan Polter

Ganga
SOLD POR 30 PULAS
El que suscribe tiene el honor de ofrecer al Comercio y al público en general un gran surtido de camisas inglesas de superior calidad, importadas directamente, á precios sin competencia, por mayor y menor.
Acudió al Club «Bolívar» calle de la «Municipalidad» número 100, entresuelo cuarto número 5, y quedareis convencidos de su calidad y baturra.
Guayaquil, octubre 5 de 1897.
1887 15 y Julio César Alvarez

Métodos para piano
POR
H. RICHARDS
Contiene 31 piezas, fáciles para aprendices.
—VALOR \$1.150—
Dirigirse á esta imprenta.
Guayaquil, octubre 4 de 1897.
Santiago Martínez G.

OLIMPIA
GRAN EXHIBICION
DE
Sombreros para
Señoras y
Señoritas
Señoras y
Señoritas
Señoritas y caballeros
CALZADO SUPERIOR
de material escogido y de forma elegante
han recibida por último vapor
Sneakers de E. H. Henriquet.
1814 1 m Setiembre 16

Falta de sal
BARAHOTO, 3.—La Colecturía carece por completo de sal.
Hay gran demanda.

Elecciones de Concejales.
Distinguido viajero.—Luz eléctrica. Pan-óptico

BARAHOTO, 3.—El M. L. Concejo en sesión del 30 del p'do, resolvió entre otras cosas nombrar las comisiones para las elecciones de Concejales que se verifican el 1.º de Noviembre próximo, que comprenderá las mesas en las parroquias siguientes:

- Barahoto: Sres. Vicente I. Granja, principal y Elías Páez, suplente.
- Pinocha: Antonio Páez, principal y Juan Isabel Morales, suplente.
- Caracol: Eduardo Rodríguez, principal y Carlos A. Surta S., suplente.
- Sabaneta: Rafael Carrillo, principal y Aparicio López, suplente.
- Ayer llegó de Guayaquil el Sr. Dr. Rafael Pólit que se dirige a la Capital en busca de salud; para donde salió hoy.
- Se ha despatchado para Ambato la maquinaria de la luz eléctrica que establecerá en Quito el Sr. Julio Urrutia.
- El pan que se expende es de mala calidad y en forma de colaciones.

CRONICA

Métodos para piano
por H. RICHARDS
Contiene 53 piezas, fáciles para aprendices.
—VALOR \$1.50—
Dirigirse a esta imprenta.
Guayaquil, octubre 4 de 1897.

Suesión
Por auto de 28 de setiembre del presente año, dictado por el Juzgado 3.º Municipal se ha declarado abierta la sucesión a los bienes del señor Fernando Sacoto, vecino que fué de esta ciudad, a solicitud del señor José Joaquín Jurado.
Se convoca a los interesados para que comparezcan a deducir sus derechos.
Guayaquil, octubre 4 de 1897.
1832 1 v Maldonado.

OLIMPIA
GRAN EXHIBICION

Sombreros para Señoras y Señoritas
de las más bonitas.
—CAPOTAS Y TOQUES—
de los más elegantes.
1862 10 v El Ferrocarril

El Ferrocarril
NÚMERO DE CANCELACION DE [REDACTED]
Municipalidad 157. Casilla del Correo 313
Telegramas, LUDUAGUÁ.

A los economistas de buen gusto se los anuncia que acaba de instalarse una fábrica con los mejores materiales y con el espejo del público en todas las calidades y cantidades acreditadas.
El ferrocarril de la cañalera se desahoga en esta etiqueta representada el ferrocarril de la cañalera, cada cajetilla contiene un número de 100 que puede competir a los habanos de primer clase.
Se conmemoración de la fiesta patria, se obsequiará con una rifa de varios premios en dinero, de 1.º a 10.º sueros; la que tendrá lugar el día 19 de Octubre entrante y cada cajetilla contiene un número de 100 que jugará en la citada rifa.
Todas las ferretas, para dentro y fuera de esta ciudad, se atenderá con puntualidad en la misma fábrica ó en el Malacón números 211 y 222, casa de los señores Villalobos y García, mis agentes generales.
1862 13 v Setiembre 13

Cacao, Café, Caucho, Cueros,
y toda clase de productos del país compran
ALVARADO & BEJARANO
DUEÑOS.
—Malacón frente a la baliza de Cabezas—
1488 Junio 16, 3 m.

Club Internacional "Guayaquil"
DE TIRO AL BLANCO Y ESCRIMA.
De orden del Directorio, se cita a todos los miembros de la Sociedad al Concurso Extraordinario que se dará en los días domingo 26 del presente y 3 del próximo octubre el primero con pistola de salón y el segundo con arma de guerra.
Para inscripción dirigirse al escritorio en el local del Club, desde el sábado 25 del actual, a las 8 p. m.
El Secretario.
1848 10 v Setiembre 25

Plomas-Preparadas.
los. Dirección de Obra pública, Casas y mañe-
ras de Chile.
—Establecimiento de la Dirección de Obra pública, de Ingenieros de Chile, de Chile.

Banco del Ecuador
Compañía Anónima—Capital \$2,000,000.
Los tenedores de billetes de un suero del Banco del Ecuador, se servirán presentarlos en la Oficina del Banco para ser cambiados por metálico; habiéndose acordado amortizar dichos billetes a la mayor brevedad, en virtud de la ley de Bancos, expedida por la Convención Nacional, prohibiendo su emisión.
Guayaquil, setiembre 16 de 1897.
Por el Banco del Ecuador,
E. M. Arceles, C. A. Aguirre.
1815 1 m Gerentes.

Cacao!
Cacao!
cacao!

MARTIN REINBERG & C
Pagan como siempre
Los precios más altos
OFICINA Y BODEGAS

Calle del Malacón intersección 2.º puente, antigua casa del General Flores.
3 m Setiembre 7

Vestidos de loneta
Para trabajadores y de toda medida, vende el que suscribe a precios módicos, en su oficina, situada frente al muelle del vapor Colón.
F. Durán y Rivus.
1832 1 m Setiembre 19

Doctor Pedro M. Serrano
CIRUJANO DENTISTA
GRABADO EN EL GOBIERNO DENTAL DE NUESTRA VERA
Ha trasladado su estudio a la calle del "Chimborazo" número 215, casa del señor A. Kennell.
Teléfono número 124
1835 1 m Setiembre 18

Hamburg Bremer Feuer
Versicherungs Gesellschaft
CAPITAL SUSCRITO M. 6,000,000

Reserva contra incendios el 31 de Diciembre de 1896
M. 9,249,962.

Primas contra incendio—1896
M. 7,530,019.

Tenemos plenos poderes de esta buena compañía para efectuar seguros contra incendio en la ciudad de Guayaquil
Aspizcu Hermanos.
1773 1 m Setiembre 5

Nueva Librería Americana
DE
A. PORTER
Establecida en los bajos de la casa del doctor Ramón Matéus
CALLE DE AGUIRRE
Frente a la Gobernación

Ofrece un completo surtido de útiles de escritorio, papetería, artículos para flores, material para escuelas. Piezas de música, métodos para piano, guitarra y violín, etc. etc. etc.
1762 1 m Setiembre 4

Consulado de España
Con motivo del viaje del Vice-consul de España, señor Fr. Durán y Rivus, a Lima, queda encargado del Consulado el Cancellier, señor Don José Julián González.
El despacho estará en la oficina del señor Fr. Durán y Rivus, situada frente al muelle del vapor Colón.
Guayaquil, setiembre 28 de 1897.
1858 6 v F. Durán y Rivus.

Para señoras, señoritas y caballeros
CALZADO SUPERIOR
de material escogido y de forma elegante han recibido por último vapor
Suavices de K. H. Heuriques.
1814 1 m Setiembre 16

Caja de Ahorros
DE LA
SOCIEDAD DE ARTESANOS
COMPANIA ANONIMA: CAPITAL \$ 5,000,000
Admite y paga depósitos al 4 p.º anual de acuerdo con el Estatuto.
Para todo lo concerniente a esta Compañía, dirigirse al señor José C. Muñoz, en la oficina provisional del Banco de Crédito Hipotecario, Eje 1.º y 3.º m.
Honora el Sr. Presidente.—Alejandro Mena, Director.—Julian Aspizcu, Interventor Secretario.
Guayaquil, marzo 1.º de 1897.

Santoral
Octubre—Lunes 4, san Francisco de Asís, fundador, san Pedro, mártir y san Esteban, obispos.
Bomba de guardia
Esta noche hará la guardia de depósito la compañía «Salamandra» No. 1.
Baños del Salado
Por la mañana..... de 9 a 12
Salida de vapores diurnales
El «Sangay» para Daule, hoy, a las 11 a. m.
Correos

ENTRAN HOY de Azuay, Cañar, Loja y demás lugares de esta provincia; de Manabí y demás lugares pertenecientes a esa provincia; de Yaguajay y demás lugares pertenecientes a que continúa.
SALIN: ninguno.
Movimiento del puerto
EMBARCACIONES MENORES

ESTRADAS DEL DIA 2 balandras «Ella Esperanza» de Manacor, «Laura Victoria» de Baleares, «Buena Esperanza» de París, «China de Hungría de Pagan», «Nueva Fortuna» de Bajen, «Rama de los Mares» de Pagan, «Celia María» de Bajen, «San Jacinto» de Morro, «Bote» de Pagan, «Palenot» de «Sura» de Euzkadi.
SALIDAS: balandras—«Amada Florida» para Bajen, «Rosa María» para Narrao, «Rosa América» para Panamá, «Alida» para «Sura» de Euzkadi.

Boticas de turno
En la presente mañana hacen este servicio las siguientes:
La botica «Universal» situada en la intersección de las calles Joyas y Juarez y la «Droguería y Farmacia» en la Avenida Olmedo.
Movimiento de la Luna
Cuarto creciente..... el día 3
Luna llena..... el día 10
Cuarto menguante..... el día 17
Luna nueva..... el día 25

Cosas del día
Se dice que antañoche el telegramo estuvo muy ocupado con el servicio oficial.
Telegramas iban y telegramas venían.
Ignoramos la causa.

Nos dicen que ayer circuló en la Plaza del Mercado una hoja suelta titulada «La primera compadrona».
Cada cocinera llevó a su casa un ejemplo.
«No hemos podido conseguir ninguno, porque fatalmente no encendemos fuego».
«Un buen vividor que toma de la vida lo mejor, nos decía ayer: El programa del 9 de Octubre es muy ocioso; el mismo todos los años. Pídanle algo, mala noche, de fiyo. El inese por la mañana, en la cantina. Ni se almuerza en la casa. Por la tarde se va a cambiar de camisa, cuellos y paños. Después a comer con amigos. El 10 a desayunar para componer el cuerpo. El 11 a la oficina a hacer que se trabaja. Los números parecen que bailaran una danza fantástica. Todo da vueltas como en día de cañalero. Dios mio qué tedio! Después sueño profundo en una cama de la que he faltado tres días consecutivos. Y se tiene hasta las pesadillas. Ah! calavera».

En Octubre llegará a Caracas una Compañía francesa de ópera, cuyo empresario es Mr. Gaston Bréton, antiguo director de «L'Opéra», periódico teatral de París.
Esta Compañía, que consta de 43 artistas, visitará no sólo Venezuela, sino

también Colombia, el Ecuador, Perú, Chile y Argentina.
Cuarenta y tres artistas es algo, siempre que la mitad sean *Opéras*.
Pero llegará tarde, en el invierno, cuando no se está para bromas.
A no ser que se aguanten por allá y nos visite a principios del próximo verano.
—En un restaurant.
—Morol! Qué racionales tan exiguas están sirviendo hoy! A mí, viejo parrotino, siempre me das dos pedras de carne, y hoy no me tramas más que una.
—Dispense usted, señor. Al cocinero se le había olvidado partirlo.

A través de la Prensa
«En países, como el nuestro, de gran porvenir agrícola: de productos que, sobre ser de restringida competencia en los mercados extranjeros, tan susceptibles son de un aumento de producción casi indefinido; en los cuales, por otra parte, ni la densidad actual de la población, ni la riqueza individual, ni la colectiva, ni ninguna otra circunstancia, pueden dar margen a un crecimiento anormal ni el consumo de los artículos extranjeros de toda suerte; en países, que la exportación ha de superar siempre a la importación, es y será por muchos años, la situación mercantil del Ecuador, creemos que el Tratado con Chile, en el caso de ser perfectamente incesario».

A qué fin celebrarlo, en verdad, cuando nuestras transacciones comerciales se saldan anualmente con un superavit cuantioso, debido a que todos nuestros productos, absolutamente todos, cuentan y contarán con mercados establecidos, con una salida regular y expedita en ellos? ¿Cuál es el artículo de comercio, agrícola ó fabril, cuya superproducción nos sea preciso equilibrar buscando ventajas y consumo en mayor escala en los mercados chilenos.....? Nuestros tejidos? pero si las tres grandes fábricas y los pequeños industriales que los elaboran, ni siquiera alcanzan a abastecer, hoy en día, las provincias interandinas. ¿Nuestros café, cacao, caucho, tabaco, etc., etc.? preguntado al comerciante si la realización de ellos en las plazas europeas ó americanas le ha inquietado nunca ó le ha ocasionado dificultades, pertenecientes a los mercados de exportación, nos contestó que la sustitución de uno por otro, le sería ventajoso.

Ya ha dado su respuesta, rechazando, por boca de la Cámara de Comercio del Guayas, autoridad competente en la materia, nos parece, la sustitución que se medita. Si, en efecto, permitiera momentáneamente que el Ecuador se balle en condiciones desfavorables para luchar, en los mercados extranjeros, con los productos similares de los demás países de este continente, y concretamente, por de pronto, al cacao, ¿qué el oro ecuatoriano, admitimos que ora sea por los gastos de producción mayores, ora por la diferencia de calidad; los derechos de salida, lo caro de los fletes, etc., etc., pueda competir con el cacao de Venezuela ó del centro-americano, y que el Gobierno, en guarda de los valiosos intereses que este artículo representa, trate de obtener ventajas en los mercados chilenos, colocándose a los nuestros, respecto de sus viños y harinas.

Pues nada hubríamos adelantado; porque de los 14 millones de kilogramos que, por término medio, ha producido anualmente el Ecuador desde 1882, Chile alcanza su compra 60,000, y aun cuando supiéramos que, en gracia de la amistad cordial y sincera que de día a día parte, ha dado en sentir por aquella, alcance a comprarnos un millóncito entero; por los trece restantes tendríamos siempre que llamar a las puertas de Francia, que, sin tantas morisquetas, nos compra otra de seis millones; y a las de España, Italia, etc., etc. Sólo que entonces, esas puertas se habrán cerrado para nosotros, y con llave que no se suelta fácilmente.—[La Nación—Quito.]

Acuerdo ventajoso
Por acuerdo entre las compañías Atlánticas que hacen el servicio de Colón a los puertos principales de Europa, y las compañías del Pacífico, P. S. N. C. y C. S. A. de vapor, se ha resuelto bajar los fletes vía Panamá, al mismo tipo que fijan las compañías del Estrecho, siempre que haya un vapor competidor en el puerto.
Jurado
Hoy se verificó el que debe co-

nocer en la causa de José Francisco Rivera, uno de los autores del crimen cometido en la persona de Urdinola, en el pueblo de la Soledad.

Vanidad de Cuerpo
Ayer a la 1.ª de la tarde dos sargentos de la compañía «Salamandra» hirieron gravemente en la cara a un hombre de la «el de Octubre» porque éste gritaba que su compañía era superior a la otra.
Fue asistido en la Farmacia Francesa.

Sepelio
Se verificó ayer el de una criatura por orden de la Comisaría municipal.
Hacia tres días que el cadáver estaba insepulto en un cuarto de la calle de «Aguirre».

Beneficencia Municipal
Sesión ayer a las dos de la tarde, con asistencia de los señores Eduardo Arceles, presidente; Rubén, Aspizcu, Arceles, Chambrá, Robinson, Guerrero, Rames, M. Marcos, Icaza.
Por ausencia del secretario desempeñó el cargo el doctor Destrughe.
El Presidente insistió en la idea de que se depositara diariamente los valores que recibiera la Junta de Beneficencia en el Banco del Ecuador que los depositaría, haciéndose los pagos de la Junta con cheques firmados por el Tesorero.
Fue aceptada esta institución.

Se acordó que el Tesorero no pague ninguna planilla sin el visto bueno del Directorio.
Se nombró por votación tendor de libros al señor Eduardo Gamero, con la asignación mensual de cinco sueros.
Se resolvió que la Junta pueste un empleado que se ocupe de los asuntos de la oficina con un sueldo de 50 sueros mensuales.
En la próxima semana se designará a quien ocupar este puesto.
El Directorio informó que el Concejo daría gratis una cañería de media polgada de agua potable para la casa de salud de la Tarazona.

Se nombró a los alumnos de la Facultad de Medicina, señores Hidalgo, Morán, Arauz para prácticas en el Hospital Civil, bajo las órdenes del Inspector respectivo.
Visita retornada
El Excmo. señor de Abreu, Ministro del Brasil, retornó ayer la visita al señor Comandante de Armas de la Plaza, que a nombre de éste le hizo el señor Teniente Coronel Isidro del Campo, secretario de la Comandancia.

Se le hicieron los honores de estilo al señor Ministro del Brasil.
Inconvenientes
Estuvieron ayer unos jornaleros en la Capilla del Hospital Civil, porque una de las hermanas de caridad los recibió por los profanos que se portaban con las niñas que salían de sir m...
Lotería
Razón de los números favorecidos en el 11.º sorteo de la Junta de Beneficencia de Guayaquil, verificado el domingo 3 de Octubre de 1897:

SUENTES

1ª suerte N.º	51,096	S. 1000
2ª	98	50
3ª	54,854	20
4ª	42,875	10
5ª	49,265	100
6ª	44,539	10
7ª	53,820	20
8ª	56,225	50
9ª	46,180	50

Todos los números terminados en 90 tienen un suero por asimilación.
Lo que valen los plátanos
Los Estados Unidos importaron de México, Centro-América, Venezuela y las Antillas el año de 1895 el valor de 15,000,000 de pesos en racimos de plátanos, ingresando la mayor parte a Nueva Orleans, a donde son conducidos ahora por 34 vueros mensuales, pertenecientes a 6 compañías distintas, habiéndose principiado el negocio con pequeñas golas.
Cada vapor de 1,000 toneladas puede embarcar 20,000 racimos. El precio de venta allí es \$1.30 a 1.50 por racimos de 7 manes, pero generalmente estos se compra puestos a bordo y se pagan a 0.70, cuando uno.
Esta planta produce 133 veces más que el trigo y 35 más que la papa, ocupando el primer lugar entre las plantas productivas del globo.

Prima a nuestros lectores
Nuestras ediciones correspondientes a los días martes, miércoles y de cada semana, tienen una prima de cinco sueros; suma como este Distrito quiere favorecer a sus lectores.
La frase «este es el número preferido» con que se distingue el ejemplar

